

令和4年度 第1回区政会議 事前にいただいたご意見への回答

資料1

項番	項目	ご意見	回答又は西区の考え方
1	自由意見	感染状況に注意しつつも、文化のつどい等の行事は可能な範囲で開催されたい。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・区民まつり(体育と防災のつどい、文化と健康のつどい)は、地域団体等と協働しながら、区民誰もが楽しめる交流の場を提供し、豊かな地域コミュニティづくりを推進するため開催しています。</li> <li>・今年度においては、実行委員会を立ち上げ、感染対策等に考慮しながら10/2及び11/6の開催に向けて準備を進めています。</li> <li>・詳細については、広報紙「かぜ」でお知らせします。</li> </ul>
2	令和3年度運営方針実績評価(戦略3-1)	コロナ禍2年目(R3年度)ということもあり、人とのつながりの分断から再構築という難しい局面を区役所職員の意識向上のもと、やってこられたのだなと様式2を拝見し思わせて頂きました。人口増加によるコミュニティの希薄化。現代の日本を象徴しているように感じてなりません。区と住民と共にできるところから協働できればと願います。子育て層によらず、世代間交流の場を創出し、地域住民と交流。社会とつながる拠点を身近につくる。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・マンションコミュニティをはじめ、未就学児の世帯へのアプローチも重要であると認識しています。</li> <li>・これまで、誰もが楽しめる交流の場の提供として「こどもワクワク映画会」や「たこあげ大会」の開催するとともに、未就学児とその保護者を対象とした「につしー広場(公園版)」やマンション集会所を利用した「につしー広場」を開催しています。</li> <li>・引き続き、地域における交流の場の提供に取り組んでまいります。</li> </ul>
3	令和3年度運営方針実績評価(全体)	戦略1-1では身近なつながりを肯定的に感じる回答が低かったのは、コロナでいろいろな地域行事(盆踊り、体育と防災のつどい、文化のつどい)ができていない事も考えられる。子育て世代というと小中学校の子供を持つ世帯と考えがちであるが、未就学児のいる世帯に対して支援やその世代を対象にした行事があると、子供が小さい時から地域行事にふれ、地域とのつながりを感じやすくなるのではないかと。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今回送付した資料は、通年に比べビジョン改定に関する資料が増えており、全体として相当量の資料となってしまいました。</li> <li>・このあとグループでご議論いただきますが、討議終了時に時間は足りたか、追加で勉強会を実施する必要があるかどうかについてもお話しいただければと存じます。必要というグループについて、区役所が日時等調整いたします。</li> <li>・また、今後実施する区政会議におきましても、委員のニーズに応じて勉強会の実施について対応してまいりたいと存じます。</li> </ul>
4	自由意見	資料が多く、読みこむのに時間がどうしてもかかってしまう。区政会議の前に小さな勉強会などを開いて欲しい。(よみあい、聴きあい、話しあいの時間)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今回送付した資料は、通年に比べビジョン改定に関する資料が増えており、全体として相当量の資料となってしまいました。</li> <li>・このあとグループでご議論いただきますが、討議終了時に時間は足りたか、追加で勉強会を実施する必要があるかどうかについてもお話しいただければと存じます。必要というグループについて、区役所が日時等調整いたします。</li> <li>・また、今後実施する区政会議におきましても、委員のニーズに応じて勉強会の実施について対応してまいりたいと存じます。</li> </ul>
5	自由意見	区政会議委員は自分たちが住み続けたいまちをつくる為の貴重な役割だと思う。任期があるのがとても残念。希望する人には門戸を開いて継続的に関わられるしくみづくりをして欲しい。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・区政会議の運営については、「区政会議の運営の基本となる事項に関する条例」において定められており、その任期についても連続して4か年を超えないよう明記されております。</li> <li>・これは、より多くの区民に区政会議に参画いただき、多角的な意見を区政に反映していく、との観点から定められたルールと考えられます。ご理解賜りますようお願い申し上げます。</li> </ul>
6	自由意見	12月の人権展の中で、子どもの権利にもふれる機会をぜひ作って欲しい。子育て層にも届きやすい内容をともに考えていただけるとありがたい。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子育て層の多い西区におきましては、子どもに関する人権課題は重要なものの一つと考えています。今後、西・大正・港・浪速区の4区で合同開催している人権展の中で取り扱うよう努めてまいります。</li> <li>・なお、西区民まつりの際に実施する予定の西区人権フェスタにおきましては、子育て層に届きやすいテーマや内容で実施していきたいと考えています。</li> </ul>
7	自由意見	全体としての町会加入が減少しておりますが、コミュニティ維持のため町会加入は必要不可欠な問題であり、どうしたら加入促進できるのか考えていきたいです。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・町会加入率の低下は大きな課題と認識しています。</li> <li>・会員の募集等は町会の取り組みですが、区役所としても広報紙「かぜ」などによる情報発信や、町会加入促進チラシの作成・配布などに取り組んでいます。</li> <li>・引き続き、加入促進の取り組みを推進しますが、より良いアイデアなどがあればご教示いただきたいと思います。</li> </ul>
8	令和3年度運営方針実績評価(全体)	西区の現状として、人口の自然増並びに児童数の増加が挙げられているが、増加する以上予算も増加すると考えるのが普通であるが、その点についてどう考えているのか知りたいと思う。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・本市財政局から24区へ配分される区予算については、ご指摘のとおり区ごとの人口指標により配分される予算がある一方、事業の性質により過年度平均または前年度ベースで配分される基準財政需要額に基づく予算(施設整備維持費等)があり、両者が構成されています。</li> </ul>
9	自由意見	新型コロナの感染状況に応じて、学校等における感染対策を柔軟に行えるよう(例えば、夏場は過度なマスク着用を推進しないよう)、適宜、学校、地域と連絡、連携を図っていただきたい。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学校園における新型コロナ感染対策につきましては、教育委員会が策定した「学校園における新型コロナ対策マニュアル」に基づき進められており、令和2年4月に策定されて以来、国の対策や感染状況に応じて改訂がされているところです。</li> <li>・特に熱中症が心配される夏季につきましては、教育委員会より各学校園に通知を差し体育や登下校時については、マスクを外すよう指導することとされています。</li> <li>・区役所としましては、学校園の状況を把握するとともに適宜助言を行ってまいります。</li> </ul>
10	令和3年度運営方針実績評価(戦略4-2)	認知度とニーズのギャップ。チラシ配布の効果的な方法を住民とともに考える。どこで何を知り得たのかを探るのも案。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・アンケート結果では、電子媒体から区政情報を得たいと考える方の割合は約7割と高いニーズがある一方、区の電子広報媒体の認知度は25%弱とギャップがあります。</li> <li>・区役所では、区ホームページやLINEやツイッターなどの電子媒体を使い様々な区政情報の発信を行ってまいりましたが、電子媒体で区政情報を取得する方法をわかりやすくお伝えする工夫が十分ではなかったと反省しております。</li> <li>・今後、情報の取得の手法等を広報紙をはじめチラシなどで出来る限りわかりやすくご案内し、得たい情報をスムーズに取得していただけるよう、様々な角度から検討並びに改善に取り組んでまいります。</li> </ul>
11	令和3年度運営方針実績評価(全体)	地域の活動(青年5団体等を含む)を新しいマンション住民等に周知する事も必要かと思えます。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・地域活動・各種団体等につきましては、区ホームページ・区広報紙などを活用しながら周知に努めております。</li> <li>・新しいマンション住民等への周知につきましては、マンション建設事業主・管理組合に対し、防災・子育て・高齢者支援を通じたマンションコミュニティ育成および地域コミュニティとの連携に向けた協力依頼を図るとともに、区広報紙の配架協力依頼やメールによる情報提供を図っています。</li> </ul>
12	令和3年度運営方針実績評価(全体)	町会の単位、〇〇戸以上のマンションは1町会とする等も課題ではないでしょうか。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・町会の単位などのルールは各町会や連合町会で決めています。</li> </ul>
13	自由意見	コロナ第7波が… 祭りもほぼ通常通り行っておりますが、行政の宣言が出ない中、ほんとうにこのまま続けて良いのか！西区としての緊急事態がおこらないように区長にはお酒は×とか事態にあわせてリーダーシップをお願いします。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・大阪市では、大阪府新型コロナウィルス対策本部会議における議論経過を踏まえ、特措法第24条第9項に基づく要請に対応した感染防止対策を区民の皆様にもお願いしているところです。イベント開催におきましても、この要請に準じた感染防止対策のもと実施していただきますようお願いいたします。</li> </ul>